

NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



Al Rdo. P. D. Federico Pareja,

Religioso Salesiano, en sus Bodas de Oro Sacerdotales

Muchos y preciosos son los documentos que con motivo de dichas Bodas de Oro Sacerdotales se han recibido y que quedarán archivados en el corazón del homenajeadado y en el Colegio. En la imposibilidad de reproducirlos todos, a continuación presentamos estos dos en señal de respeto y gratitud.

«La Divina Providencia quiso hacer de Vos el *Caput Anguli* de una Obra bella y grande. Sobre esa piedra angular fué levantado y se mantiene el edificio de doble estructura, material y espiritual, la Casa Salesiana, que, como frondoso árbol regado por la mano de la Auxiliadora, viene creciendo en años, y extiende sus ramas cargadas de opimos frutos, una Juventud culta y cristiana, ornamento

de la Sociedad, esperanza de la religión y de la patria. Quiera el Señor alargarnos en más dilatados años la preciosa vida, en continuos aumentos de bendiciones. En este glorioso día recibid la cordial felicitación con bendición de vuestro»

† OBISPO DE MENORCA

Ecce Sacerdos magnus...

Formar con trazos firmes y vigorosos la imagen del Hijo de Dios *conformes fieri imaginis Filii sui* no en la materia inerte, como el artista, sino en el alma humana, espiritual y libre, restableciendo en ella aquella pristina belleza y dignidad con que salió de las manos del Altísimo, he ahí el fin supremo, el ápice admirable de la humana perfección, la meta nobilísima a que pueden y deben as-

pirar los educadores de la juventud católica.

La educación, así entendida y practicada, es función verdaderamente sagrada, empresa totalmente divina, que acometió primero el Verbo de Dios hecho carne, y que constituye, por tanto, la misión más noble y excelsa que cabe desempeñar en la tierra.

¡Cómo podríamos, pues, regatear nuestro fervoroso aplauso al humilde hijo de Don Bosco—cuyas Bodas de Oro en el Sacerdocio, tan santamente fecundas, celebramos hoy con jubilosa exaltación—al benemérito operario que, desde más de medio siglo, haciendo derroches de abnegación y sacrificios sin cuento, viene consagrando a la formación cristiana de la juventud todas sus actividades, sus fuerzas físicas, su inteligencia y todo el tesoro de bondad que plugo a Dios encerrar en su corazón verdaderamente de oro!

Por sus claras virtudes, que hacen de él un notable dechado de sacerdote, y por la admirable labor realizada, que le hace acreedor al título de Apóstol de la niñez y propulsor ardentísimo del culto a la Santísima Virgen, no vacilamos en aplicar al Rdo. Sacerdote Salesiano, D. Federico Pareja, nuestro cooperador dilectísimo, aquel honroso elogio que en las Divinas letras tributa el Espíritu Santo al rey Josías:

Gubernavit ad Dominum cor

ipsius, et in diebus peccatorum corroboravit pietatem. Dirigió su corazón hacia el Señor; y en los días del mayor desenfreno de los pecadores restableció la piedad.

Plácenos, pues, con motivo del fausto acontecimiento de la celebración de 50.º aniversario de su ordenación sacerdotal, enviar a tan preclaro Sacerdote nuestro cordial parabién, extensivo a la benemérita Familia Salesiana; juntamente con nuestra más efusiva bendición.

† ANTONIO, OBISPO DE QUERSONESO
Coadjutor del de Menorca

Ciudadela, 5 de Enero de 1929.

En el Santuario de María Auxiliadora

Noticias

—Hemos recibido un exvoto de plata para que sea testigo de un especial favor alcanzado de la Santísima Virgen.

—El día 23 del pasado diciembre, a los pies de la Virgen Auxiliadora, uniéronse con el indisoluble lazo de matrimonio D. Francisco Huguet y la Srta. María Marqués.

Pedimos a la Santísima Virgen les colme de bendiciones en su nuevo estado.

—Como habíamos anunciado en el número anterior, el día primero de año cantó su primera Misa nuestro antiguo alumno, Rdo. don

Gabriel Sureda Cortés, resultando una función conmovedora y hermosa sobremanera. Fueron padrinos del misacantano los distinguidos Sres. esposos D. P. Juan Triay y D.^a Julia Sancho de Triay y cantó las glorias del sacerdocio católico el Rdo. D. Francisco Jansá, de Mahón. Después de la misa hubo solemne Te Deum y besamanos, que duró largo rato; pues el Santuario se hallaba completamente lleno de fieles.

Reciba el nuevo sacerdote nuestra más cordial enhorabuena.

—El día 17 de este mes, fiesta del Patrón de la Isla, recibió la primera Comunión de manos del Reverendo P. Director el apreciado alumno Srto. Cristobal Pons Moll a la edad de 7 años.

Reciban el dichoso alumno, padres y parientes nuestra muy sincera felicitación.

Cultos

Días festivos.—Habrá misa a las 6, 7'30, 9 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. Divina M.

Días laborables.—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30.—Todos los sábados, a las 6 de la tarde habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de Ave-Marías, Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

ENERO, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de 5'30 será con puntos de

meditación y consagración a María Auxiliadora; en la de 7'30 se rezarán las oraciones acostumbradas y el Sto. Rosario, cantándose apropiados motetes durante la comunión.—Por la tarde, a las 6 empezará la *Hora Eucarística* durante la cual se cantará el Trisagio a la Santísima Trinidad siguiendo, después, la plática y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

Día 27.—A las 10 habrá misa solemne con sermón en acción de gracias a la Virgen Santísima.

Día 31.—Ultimo día de la *Hora Eucarística* y primero del *Triduo en honor de San Francisco de Sales*, el cual se practicará durante la Hora Eucarística, predicando el Rdo. D. José Bosch.

FEBBERO, 1.—*Primer viernes de mes.*—En las misas de 5'30 y 7'30 se hará el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada. Por la tarde, a las 6, principiará la función del Triduo de S. Francisco de Sales, predicando el Rdo. don Gustavo Mas.

Día, 2.—El horario de las misas será como el de los días festivos. A las 10 misa solemne con sermón en acción de gracias a María Auxiliadora.

Por la tarde, a las 3, terminación del Triduo de S. Francisco de Sales, predicando el Rdo. D. Mariano Aisa.

Día 3.—*Fiesta en honor de San Francisco de Sales.*—Por la ma-

ñana, a las 7'30, Misa de Comunión celebrada por el Rdmo. e Ilustrísimo Lic. D. Antonio Cardona, Obispo Coadjutor.—Principiando hoy los Siete Domingos de San José, su ejercicio se hará, en este y domingos siguientes, durante la misa de 7'30. A las 10, Misa solemne celebrada por el Rdo. P. don Gustavo Mas. Cantará las glorias del Santo el Rdo. P. Director de este Colegio, D. Pedro M.^a Iglesias. La Escolanía de María Auxiliadora interpretará una hermosa partitura. Por la tarde, a las 4, habrá en S. Agustín la Conferencia Salesiana, que dará el Rdo. señor D. Antonio Taberner, Beneficiado de la Catedral, como se anunciará en el programa especial.

Día 13.—A las 9 habrá la bendición e imposición de la ceniza, principiando, después, la santa misa.

Día 15.—A las 6 de la tarde principiará el ejercicio del *Via-Crucis*.—*Dicho ejercicio se celebrará a la misma hora, todos los viernes de Cuaresma.*

TESORO ESPIRITUAL

Los Archicofrades, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a más de las muchas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 de este mes (o próximo domingo siguiente) y 1, 2 y 3 de febrero.

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela. — Dos largos años hacia, que la barquilla de mi vida, azotada por el recuerdo triste de dejar huérfanos a mis dos hijos, pero en especial por la larga dolencia que iba sufriendo, navegaba sin derrotero fijo en un océano encrespado, expuesta a chocar contra los escollos de la muerte, a no ser por la intervención de María Auxiliadora, que toda bondadosa, y escuchando las continuas plegarias de su hija, libróme de la grave enfermedad que padecía gozando hoy día de la más perfecta salud y alegría. Auxilio, consuelo, remedio y protección hallé en Barcelona como recompensa a mis incesantes oraciones. Mientras yo viva, quiero ser toda de María Auxiliadora y a propagar sus bondades y su devoción, dedicaré todos mis esfuerzos.—MARGARITA MESQUIDA, VDA. DE M.

Id.—Padeciendo desde varios años unas pertinaces úlceras varicosas, que me molestaban sobremanera, resolví ponerme bajo un tratamiento médico poniéndome al mismo tiempo bajo la protección de María Auxiliadora prometiendo publicar la gracia de mi curación, si me la concedía. Hoy, completamente curado después de breve tratamiento, cumplo mi promesa dando públicas y sinceras gracias

a nuestra Madre María Auxiliadora.—GUILLERMO CORTÉS Y FLORIT.

De B. L. hemos recibido 25 pesetas en acción de gracias a María Auxiliadora por un favor recibido.—D.^a A. F. entrega 5 ptas.

na organizada por nuestra Banda el día 24 por la tarde. Oimos bien repicadas joticas, festivas sardanas, coreadas por más de cuarenta voces de niños y hombres acompañando la misma banda. Desde la

1929

ENERO

1929

29

Semana 5

336



MARTES

S. FRANCISCO DE SALES

Su Fiesta será el **Domingo**, día 3 de Febrero.

para la celebración de una misa en el altar de la Virgen Auxiliadora en acción de gracias.

De nuestro Colegio

Fiestas de Navidad

Transcurrieron muy felices: empezaron con una alegre estudianti-

una de la tarde hasta las seis duraron las visitas a las principales casas particulares, centros y casinos, recibiendo en todas partes muestras de simpatía y el correspondiente Aguinaldo. Quedaron todos los músicos contentos de la acogida y agradecidos por la correspondencia. Y siguieron las

fiestas con sus huelgas de vacaciones, entretenidos, simpáticos, con la alegría que comunica las diversiones santas de quien «sirve a Dios con alegría: una sola pena amargó aquellos días, lo que amarga todas las alegrías... y es... la brevedad... para algo somos estudiantes... y ¡viva la sinceridad!...

Bodas de Oro Sacerdotales

Esta es la nota sobresaliente de la presente crónica, la más brillante... para algo eran de oro... El Rdo. Sr. D. Federico Pareja fué el rey de la fiesta: el ancianito salesiano de 75 años, que celebraba el 50 aniversario de su feliz subida al altar por primera vez, que fué el 5 de Enero de 1879... ¡Cincuenta años de fecundo apostolado!... ¡Sacerdote, y salesiano y fundador de este Colegio Salesiano!... Verdaderamente mereció las grandes muestras de afecto de que fué objeto... ¡Bendita obra salesiana que así realzas a tus hijos!... La fiesta se venía preparando hacía tiempo por unas hojitas en que se solicitaba la adhesión a los festejos de toda Ciudadela y amigos simpatizantes de ella, que se hallaron hasta en la inmortal Gerona. Empezó la jornada jubilosa con una brillantísima misa de comunión, concurrida, devota, enervorizada por el religioso canto de motetes. A las 9 y media, envuelto en un mar de luces, entre las notas de un «Tu es sacerdos», rodeado de sus anti-

guos alumnos hoy sacerdotes y canónigos de esta Diócesis subía al altar el P. Pareja. Andaba solo, con paso firme y seguro, algo inclinado por el peso del tiempo, entonó con voz robusta y casi juvenil el Gloria, el Credo, el Prefacio, a lo que correspondía un nutridísimo coro de hombres mezclando sus voces con las de la orquesta. Al final del Oficio, durante el cual el Dr. Juan Tudurí, ilustre Maestrescuela de esta S. I. C. vació lágrimas de dulces recuerdos en el corazón de su antiguo maestro, el P. Pareja levantó su mano y bendijo al pueblo predilecto de Ciudadela en nombre de S. S, Pío XI, quien le había concedido el señaladísimo favor de dar la *Bendición Papal* en tal ocasión. Después se cantó el Te Deum solemnísimo, oportuno, muy lógico, durante el cual todo el Santuario estaba completamente iluminado: todo el pueblo pasó a besar la mano del sacerdote, recibiendo una estampa, como recordatorio. Terminada la función religiosa, todos los invitados, cantores y orquesta pasaron a un salón del Colegio para tomar un bien preparado lunch. Todavía no había terminado éste, cuando ante la puerta del Colegio aparecieron varios autos, que venían a realzar y unirse al propio tiempo al homenaje que iba a tener lugar en nuestras Casas Consistoriales. Hacia allí se dirige la comitiva, ocupando los autos nume-

rosos invitados: llegados a las Casas Consistoriales, saluda la banda del Colegio en el momento en que se apea el P. Pareja, al mismo tiempo que el Exmo. Ayuntamiento presidido por su dignísimo Alcalde, Sr. Jaime Guitart, entusiasta de las glorias de la ciudad y amante decidido de la Obra Salesiana, salen al encuentro del humilde sacerdote, a quien van a condecorar. Después de un breve y apropiado saludo, el Exmo. Sr. Alcalde pone sobre el pecho del homenajado la gran distinción de la *Medalla de Ciudadela*, que se crea en aquel momento, a lo que corresponde el P. Pareja emocionado dando las más expresivas gracias, mientras recibe del ilustre Presidente de la Exma. Corporación un efusivo abrazo, que realzan los acordes de una marcha triunfal: finalmente todos los dignísimos representantes de la ciudad acompañan al condecorado hasta el Colegio, despedidos por la banda, en donde son obsequiados con un espléndido vermouth de honor. Una solemne función religiosa en el Santuario empieza los números de la tarde, terminando ésta y la inolvidable jornada con una brillantísima velada-homenaje, compuesta de apropiados números escritos exprofeso para el caso e interpretados magistralmente por aquellos a quienes se habían confiado.

Los Reyes Magos

En el presente año llegaron al día siguiente, debido seguramente a las solemnidades descritas en el párrafo anterior. Pero aunque tarde vinieron bien provistos de estampas y caramelos, siendo recibidos con todos los honores de simpatía que reclamaban sus dulcísimas Majestades: el acto se verificó en el teatrillo y fué amenizado con una exhibición cómica.

De nuestra Unión

Junta Directiva

La sesión ordinaria mensual, en razón de ser el 24 vigilia de Navidad, se celebró el día anterior, 23.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Tesorero señor Lluch dió cuenta del estado actual de caja, que asimismo mereció la oportuna aprobación.

Seguidamente se trataron varios asuntos:

Consignar en acta la admiración y agradecimiento de la Junta a los individuos que forman el cuadro artístico de la Unión, cuya labor es merecedora de elogio, por su brillante actuación en los recientes estrenos.—Encargar al Sr. Consiliario la organización de la Compañía de S. José.—Se comunica que el P. Inspector examina las bases del Reglamento de la sección de Socorros Mútuos aprobado por esta entidad.—Dictar órdenes so-

bre la conducta de algunos socios en el Centro, la cual ha sido objeto de queja en la Directiva.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Conferencia

El día 11 del actual el joven señor Domingo Triay Moll dió la séptima conferencia sobre el tema: «La paz mundial: sus verdaderas y duraderas bases». El nuevo orador expresó con claridad y acierto sus ideales sobre el particular, siendo escuchado con gusto por el numeroso auditorio que felicitó al animoso joven por su elegante peroración.

Comunión mensual

Este acto tendrá lugar este mes el día 27 domingo reglamentario.

Noticias y Variedades

Con gusto reproducimos algunos párrafos de la siguiente carta que nos envía el A. A. D. José Saurina desde América:

«...Al acercarse las Pascuas de Navidad me es altamente simpático testimoniarle mi afecto de caballero agradecido a las enseñanzas del Colegio donde se forjó mi carácter y se modeló mi corazón, siendo hoy estas prendas relevantes mi principal orgullo en medio de la sociedad...

...quiera la Virgen Auxiliadora que todas

las personas de Ciudadela se percaten de la trascendental importancia que tiene esa Institución en el seno de nuestro pueblo, como he podido percatarme yo en mis correrías por esos pueblos de la América Española.

...Asimismo quiero que llegue mi recuerdo de Pascuas hasta mis buenos amigos los Antiguos A. Salesianos, para que los salude en mi nombre en la primera oportunidad y les diga, que a pesar de la enorme distancia que nos separa y los años transcurridos desde mi ausencia, evoco con frecuencia los agradables recuerdos de aquellas fiestas sociales tan instructivas y mas que nada, de tan hondo sabor moral...

...Que llegue hasta la Unión de A. A. Salesianos mi humilde voz de aliento para que prosiga la lucha ardorosa a favor de la noble causa indicada en sus Estatutos, por ser ésta la mas noble, sublime y elevada de todas las causas: *La misma causa de Cristo*. ...Por conducto del amigo A. S. recibirá Ptas. 25'00 como recuerdo humilde de gratitud...»

—Para conmemorar el XLI aniversario de la muerte del Ven. Bosco, a las 9 de la noche del día 31 del corriente mes, el Padre Director de este Colegio dará una conferencia con proyecciones tratando de «*Lo sobrenatural en Don Bosco*.»

A dicha conferencia podrán asistir también señoras.

—Ha sido nombrada Celadora del Coro n.º 15 de la Visita Domiciliaria de María Auxiliadora D.^a Antonia Pons Gelabert.

Tip. «M.^a Auxiliadora».—Ciudadela

(Con Censura Eclesiástica)

:--:

Nuestro Auxilio

:--:

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela